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COMUNICATO  
del Consiglio di Amministrazione dell’INRiM 

del 25 febbraio 2020 

Nel seguito sono riportati in sintesi gli argomenti trattati e le principali decisioni assunte in relazione 
ai seguenti punti all’ordine del giorno.  

 

2.02 Comunicazioni 

− A&T 2020, 14a edizione, 12-14 febbraio 2020. Si è chiuso con successo l’evento dedicato 
all’industria 4.0. Da parte del CEO Luciano Malgaroli un sentito ringraziamento ai componenti del 
Comitato Scientifico, per INRiM il Dott. Vito Fernicola, per aver contribuito in maniera 
significativa al successo di questa edizione che ha visto la partecipazione di 16 mila visitatori (+3% 
rispetto al 2019), imprenditori, manager ed esperti di tecnologie industriali. Un sentito 
ringraziamento al personale INRiM che ha partecipato come relatore ai workshop specialistici e 
ai convegni. Il Consigliere Fernicola ha partecipato, in rappresentanza dell’INRiM, al XXXIV 
Convegno dei Centri di Taratura Accreditati e moderato il convegno dedicato alla metrologia 
legale. A quest’ultimo ha partecipato il Dott. Giuseppe Capuano, Dirigente del MiSE, Divisione 

Orario Rif. Argomento Documenti Invitati 

13:00 2.01 Apertura della seduta   
 2.01.01 Approvazione dell’Ordine del giorno 2.1.1  
 2.01.02 Approvazione del verbale riunione precedente 2.1.2   

     
13:15 2.02 Comunicazioni   
     

13:30 2.03 Punti di discussione   
 2.03.01 Direttore Scientifico INRiM. Definizione Trattamento economico 2.3.1  
 2.03.02 Convegno Scientifico, Firenze 16 marzo 2020. Contributo 

all’organizzazione dell’evento 
2.3.2  

 2.03.03 Incentivazione al Dottorato in Metrologia 2.3.3  
 2.03.04 Disciplinare sui criteri generali per l’associazione all’INRiM. 

Modifica 
  

 2.03.05 Report Formazione II semestre 2019  Fracassi 
 2.03.06 Piano della Formazione 2020-2022  Fracassi 
 2.03.07 UNI – Infrastruttura per la qualità   
     

16:30 2.04 Contratti e appalti   

     

17:00 2.05 Convenzioni   

     
 2.06 Varie ed eventuali   

     

17:30  Chiusura seduta   
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Strumenti di misura e metalli preziosi - Direzione generale per il mercato, la concorrenza, la tutela 
del consumatore e la normativa tecnica. Tema affrontato l’applicazione del Decreto Ministeriale 
93 del 13 giugno 2017. Il MiSE, in seguito, ha invitato l’INRiM ha nominare propri esperti ai Tavoli 
di confronto per l’applicazione del DM 93/2017. 

− MSU EURAMET. INRiM ha la possibilità di presentare la propria candidatura per la gestione della 
nuova Management Support Unit (MSU) EURAMET. Occorre valutare la capacità di INRiM di 
produrre una candidatura competitiva, che interesserebbe in modo integrato le risorse della 
ricerca del Sistema Torino, con l’appoggio del Ministero. 

Il Consiglio ritiene indispensabile che in tempi strettissimi le Direzioni scientifica e generale 
valutino la capacità di esprimere almeno tre unità di personale da impiegare nella fase di avvio 
della MSU, con buona conoscenza della metrologia europea, dei programmi europei negli ultimi 
15 anni e con esperienza nella loro gestione, da coinvolgere da subito nella formulazione della 
proposta. Dato il rilievo nella struttura dell’Ente di figure con questo profilo, l’opportunità del 
loro impiego deve essere valutata anche alla luce delle ricadute sulle ordinarie attività operative 
e sulla ricerca. 
Il Consiglio di Amministrazione si riserva la valutazione sulla candidatura INRiM in base all’esito 
della ricerca di candidature interne e degli incontri al Ministero. 

2.03.01 Direttore Scientifico INRiM. Definizione Trattamento economico – Il Consiglio di 
Amministrazione, valutato con attenzione il curriculum del Prof. Pietro Asinari e considerata 
l’esigenza di minimizzare il differenziale retributivo complessivo nella carriera, con delibera 
5/2020/2 – con voto unanime favorevole - ha ritenuto di individuare la fascia stipendiale di 
riferimento per la definizione del trattamento economico del Direttore scientifico, nella VII fascia, 
Dirigente di ricerca. 
 
2.03.02 Convegno Scientifico, Firenze 16 marzo 2020. Contributo all’organizzazione dell’evento 
– Il Consiglio di Amministrazione, su richiesta del Presidente, visto il programma preliminare del 
Convegno “An Atomic Journey. from forming new scientists to fostering excellent research” ha 
deliberato - Deliberazione n. 6/2020/2 – con voto unanime favorevole, di autorizzare il contributo 
di euro 5.000 per l’organizzazione del Convegno. 

2.03.03 Incentivazione al Dottorato di Metrologia – Il Consiglio di Amministrazione, tenuto conto 
dell’interesse a favorire la diffusione della ricerca in campo metrologico, ha deliberato – 
Deliberazione n. 7/2020/2 – con voto unanime favorevole, l’attivazione un programma sperimentale 
di incentivazione per il Dottorato di ricerca in Metrologia ad ampio spettro, tramite la previsione di 
un contributo a copertura di un’annualità della borsa del XXXVI Ciclo. La valutazione della concreta 
opportunità e delle modalità operative di concessione sono delegate al Direttore scientifico. 

2.03.4 Disciplinare sui criteri generali per l’associazione all’INRiM – Il Consiglio di Amministrazione 
ha deliberato – Deliberazione n. 8/2020/2 – con voto unanime favorevole, di approvare la modifica 
all’art. 5, commi 3., 4. e 5., del Disciplinare sui criteri generali per l’associazione all’INRiM. Il 
Disciplinare è disponibile in amministrazione trasparente alla pagina REGOLAMENTI - DISCIPLINARI 
- ATTI GENERALI (Disciplinare sui criteri generali per l'associazione all'INRiM). 

 

https://www.inrim.it/sites/default/files/mediaroot/allegati_udc/2.3.4_all._deliberazione_8-2020-2_25022020_associature_disciplinare-modificato.pdf
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2.03.05 Report Formazione II semestre 2019 – Il Direttore generale ha presentato l’attività relativa 
alla formazione del secondo semestre 2019, estendendo l’analisi all’intero primo anno di attuazione 
del Piano, una novità assoluta per INRiM, sia nelle forme che nelle dimensioni complessive degli 
interventi. Si è osservata l’opportunità che le risorse del Piano potenzino le attività incoming (di 
scienziati ospiti) e outgoing (verso istituzioni internazionali) della ricerca. Il documento è disponibile 
alla pagina intranet della UO Sviluppo Umane (Piano della Formazione 2019-2021 - Attività 2019). 
 

2.03.06 Piano della Formazione 2020-2022 – Il Direttore generale ha illustrato il Piano della 
formazione 2020-2022. Il Piano, rispetto al precedente, da cui prende le mosse e di cui conserva 
l’impostazione complessiva, è stato integrato con la formazione obbligatoria per dare evidenza di 
tutte le attività formative. Il Consiglio di Amministrazione ha deliberato – Deliberazione 9/2020/2 – 
con voto unanime favorevole, di approvare il Piano della formazione 2020-2022. Il Piano approvato 
è disponibile alla pagina intranet della UO Sviluppo Umane (Piano della Formazione 2020-2022). 

 

2.03.07 UNI – Infrastruttura per la qualità – Il Consigliere Fernicola ha riferito in merito ad 
un’iniziativa nata dall’UNI, condivisa dal MiSE, di evidenziare e mettere a sistema l’esistente 
infrastruttura per la qualità e coordinarne gli sviluppi. È stato convocato un tavolo tecnico, 
rappresentante per l’INRiM il Dott. Fernicola su delega del Presidente.  

Il lavoro è ancora nella fase di raccolta delle informazioni e ogni componente dell’infrastruttura 
(metrologia, normazione, accreditamento) dovrà descrivere il proprio ruolo e le relazioni 
reciproche, nell’ottica di portare all’attenzione dei decisori istituzionali il ruolo e il lavoro svolto a 
supporto del Paese. Non appena il documento sarà disponibile in una versione più matura 
dell’attuale, verrà condivisa con la componente interna del Consiglio Scientifico e con il Consiglio di 
Direzione, per raccogliere contributi e commenti. 

Il Consiglio di Amministrazione, esprimendo apprezzamento, ha dato mandato al dott. Fernicola di 
proseguire nell’iniziativa. 

 

2.05.01 Agreement con Google – Il Consiglio di Amministrazione ha deliberato – Deliberazione n. 
9/2020/2 – con voto unanime favorevole, di approvare l’agreement di collaborazione scientifica per 
l’attribuzione ad INRiM della licenza gratuita, non esclusiva e non trasferibile, per usufruire di un 
cavo in fibra ottica transoceanico di proprietà Google, per testare le tecniche di confronto di orologi 
ottici. 

 

2.05.02 Agreement di collaborazione scientifica tra INRiM, Farice EHF e NPL Mangement Ltd.  – Il 
Consiglio di Amministrazione ha deliberato – Deliberazione n. 10/2020/2 – con voto unanime 
favorevole, di approvare l’agreement di collaborazione scientifica tra INRiM, Farice EHF e NPL 
Management Ltd. per l’attribuzione ad INRiM di licenza gratuita, non esclusiva e non trasferibile, 
per usufruire di un cavo in fibra ottica transoceanico di proprietà di Farice EHF, per testare le 
tecniche di confronto di orologi ottici e per il sensing di attività tettoniche sul fondale atlantico. 

 

 

https://win.ininrim.it/web/content/3580?access_token=fd986a4c-85f0-43de-a2f7-9a4d19abe933&unique=642e0fd13fb1aeec915d11796fba872756700084
https://win.ininrim.it/web/content/3579?access_token=e5a2ea82-d471-42fd-ae66-f10b88bef53e&unique=5fd016be0937089f37149003ea0aa42732f9abdd
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2.06 – Varie ed eventuali 

È pervenuta al Presidente, da parte della Società Italiana di Fisica (SIF), la richiesta di designare un 
membro nella commissione giudicatrice del Premio “Enrico Fermi” della Società Italiana di Fisica, 
che ogni anno assegna il premio a uno o a più Soci della SIF che abbiano particolarmente onorato la 
Fisica con le proprie scoperte. 

Il Presidente ha condiviso con il Consiglio di Amministrazione l’intenzione di proporre il nuovo 
Direttore Scientifico per la commissione. 

 

Il Consiglio di Amministrazione, infine, ha dato atto della ricezione di una nota a firma del personale 
che ha assunto il ruolo di responsabile per i Settori tecnico-scientifici, con cui si richiede la 
formalizzazione, attraverso il Regolamento di Organizzazione e Funzionamento, del ruolo e il 
riconoscimento di un’indennità. 

Il Consiglio di Amministrazione segue con attenzione l’iter di preparazione del Regolamento che, in 
parte, risponderà alle richieste sopraggiunte.  Il Direttore generale ha riferito che il Regolamento 
sarà portato all’attenzione del Consiglio per l’approvazione entro il prossimo mese di giugno.  


